

## Morena no cierra la puerta a candidaturas de 5 mujeres

- La decisión dependerá de que la aspirante sea competitiva, señala Citlalli Hernández
- Ante diferendos en el INE, el tema de paridad de género puede dirimirse en el TEPJF
- Sheinbaum impulsará una revolución económica femenina, afirma Olga Sánchez Cordero

A. BECERRIL, C. GÓMEZ Y F. MARTÍNEZ / P 12 Y 13

# Morena elegirá sólo a candidatas competitivas

En los estados donde se disputarán las gubernaturas hay más hombres punteros, declara Citlalli Hernández

Morena discute la posibilidad de que en la elección de las candidaturas para las nueve gubernaturas que estarán en disputa el próximo año se elija a cinco mujeres y cuatro hombres, como lo pretende el Instituto Nacional Electoral (INE). Las posturas están divididas, pero la decisión dependerá, “nos guste o no”, de que la opción femenina no disminuya la competitividad del partido, señaló la senadora Citlalli Hernández Mora.

La también secretaria general de Morena reveló que en las nueve entidades donde se elegirán gobernadores hay, en términos generales, más hombres que van arriba en las preferencias, pero al final el partido guinda tendrá que resolver por razones de género.

Incluso, precisó que, desde su registro, cada uno de los aspirantes a esos cargos de elección popular firmaron una carta en la que aceptan que, aunque algún hombre sea el ganador de la encuesta que se aplicará,

ANDREA BECERRIL

si en el segundo lugar hay una mujer competitiva, ella será la candidata, a fin de compensar el género.

En entrevista, comentó que el INE “se extralimitó” en sus atribuciones con su anteproyecto de Acuerdo de Paridad, que se aprobó ya en comisiones, por el que se pretende establecer que en los procesos para el cambio de gubernaturas en nueve estados los partidos postulen a cinco mujeres y cuatro hombres.

Sin embargo, Hernández Mora comentó que en lo personal está a favor de la paridad total, pero dentro del partido hay posturas distintas, que tienen lógica, ya que consideran que en lo que va del sexenio ha habido más candidatas mujeres y optar por cinco hombres llevaría a una paridad global en las entidades del país.

Es, detalló, una discusión que no ha terminado dentro de Morena, ya que deben esperar la resolu-

ción final del INE, además de que la decisión final va a depender del resultado final de las encuestas en la Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán.

Hay estados, dijo, en que tener candidato o candidata no modifica el resultado electoral, pero también y “lamentablemente, hay otros donde por diversas razones, ligadas al patriarcado o porque les faltó tiempo para hacer política, la postulación de una mujer podría no garantizar el triunfo”.

De cualquier forma, recalcó, en Morena la paridad de género es una convicción desde que el partido guinda se creó y “la etapa de ver cada vez a un mayor número de mujeres ya comenzó. Lo que sigue es definir el criterio para lograr una paridad efectiva”.

